

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian tentang pengaruh BI 7 Day Repo Rate, sukuk dan Sertifikat Bank Indonesia Syariah tingkat likuiditas (*financing to deposit ratio*) melalui dana pihak ketiga sebagai variabel moderasi, dapat disimpulkan hasil sebagai berikut.

1. Hasil penelitian menunjukkan bahwa BI 7 Day Repo Rate berpengaruh negatif dan signifikan terhadap tingkat likuiditas (*financing to deposit ratio*). Ditemukan berdasarkan hipotesis 1 yang telah diuji dan diterima. Yang artinya BI 7 Day Repo Rate mempengaruhi tingkat likuiditas (*financing to deposit ratio*) secara berlawanan arah.
2. Hasil penelitian menunjukkan bahwa sukuk berpengaruh positif dan signifikan terhadap tingkat likuiditas (*financing to deposit ratio*). Ditemukan berdasarkan hipotesis 2 yang telah diuji dan diterima. Yang artinya sukuk mempengaruhi tingkat likuiditas (*financing to deposit ratio*) secara searah.
3. Hasil penelitian menunjukkan bahwa Sertifikat Bank Indonesia Syariah berpengaruh positif dan signifikan terhadap tingkat likuiditas (*financing to deposit ratio*). Ditemukan berdasarkan hipotesis 3 yang telah diuji dan diterima. Yang artinya Sertifikat Bank Indonesia Syariah mempengaruhi tingkat likuiditas (*financing to deposit ratio*) secara searah.

4. Hasil penelitian menunjukkan bahwa BI 7 Day Repo Rate berpengaruh negatif dan signifikan terhadap tingkat likuiditas (*financing to deposit ratio*) yang dimoderasi oleh dana pihak ketiga. Ditemukan berdasarkan hipotesis 4 yang telah diuji dan diterima. Yang artinya dana pihak ketiga dapat memoderasi pengaruh BI 7 Day Repo Rate terhadap tingkat likuiditas (*financing to deposit ratio*).
5. Hasil penelitian menunjukkan bahwa sukuk berpengaruh positif dan signifikan terhadap tingkat likuiditas (*financing to deposit ratio*) yang dimoderasi oleh dana pihak ketiga. Ditemukan berdasarkan hipotesis 5 yang telah diuji dan diterima. Yang artinya dana pihak ketiga dapat memoderasi pengaruh sukuk terhadap tingkat likuiditas (*financing to deposit ratio*).
6. Hasil penelitian menunjukkan bahwa Sertifikat Bank Indonesia Syariah berpengaruh negatif dan tidak signifikan terhadap tingkat likuiditas (*financing to deposit ratio*) yang dimoderasi oleh dana pihak ketiga. Ditemukan berdasarkan hipotesis 6 yang ditolak. Yang artinya dana pihak ketiga tidak dapat memoderasi pengaruh BI 7 Day Repo Rate terhadap tingkat likuiditas (*financing to deposit ratio*).

B. Implikasi

Hasil dari Penelitian ini diharapkan mampu memberikan kontribusi kepada masyarakat luas baik dari segi akademisi, pelaku ekonom, para *banker*, dan masyarakat awam agar lebih memahami tentang kinerja bank syariah khususnya yang akan menempatkan dananya. Penelitian ini juga diharapkan

mampu menjadi sebuah pembanding dan rujukan guna memahami tentang kinerja bank syariah yang baik. Meskipun periode dan rasio kinerja bank yang menjadi fokus penelitian berbeda, namun kerangka berfikir pada penelitian ini bisa membantu untuk mendalami berbagai problematika tentang bank syariah. Bagi masyarakat awam yang akan memilih dan menempatkan dananya baik untuk investasi atau menabung di bank perlu melakukan penilaian terdahulu pada bank yang memiliki kinerja yang baik khususnya bank yang dapat menjaga likuiditasnya

C. Saran

Penelitian ini telah dilaksanakan sesuai prosedur ilmiah, namun masih memiliki beberapa kekurangan karena keterbatasan peneliti. Penelitian ini hanya dilakukan dalam kurun waktu kurang dari 5 tahun. Selain masih banyak faktor lain yang dapat mempengaruhi likuiditas bank syariah mengingat cara dalam mengukur rasio likuiditas ada berbagai macam, seperti *cash ratio*, *current ratio*, dan lain sebagainya.

Tanpa mengurangi rasa hormat, maka peneliti memberikan saran sebagai berikut.

1. Bagi Akademisi

Penelitian ini termasuk temuan baru yang masih belum banyak diteliti. Harapannya mampu menjadi rujukan bagi akademi yang akan mendalami tentang bank syariah. Karena variabel pada penelitian ini menjadi faktor penting yang mempengaruhi operasional bank syariah. Khususnya bagi mahasiswa Ekonomi Syariah.

2. Bagi peneliti selanjutnya

Rasio untuk mengukur likuiditas sangatlah beragam, perlu adanya pengembangan dengan menambah rasio yang lain selain FDR dalam melakukan penelitian selanjutnya. Adapun faktor yang dapat mempengaruhi likuiditas yang diangkat dalam penelitian ini masih terbatas dapat menambah faktor lain seperti faktor internal dan eksternal bank syariah. Selain itu perlu adanya penambahan periode pengamatan agar hasil pada penelitian menjadi lebih akurat demi perkembangan dunia akademik maupun praktik.